# 平成27年度 第1回公民館運営審議会 会議録

1 開催日時

平成27年7月7日(火)午後2時~午後4時

2 開催場所

成田市赤坂1-1-3

成田市中央公民館2階 視聴覚室

3 出席者等

(審議会委員)

眞鍋会長,越川委員,宮本委員,針ヶ谷委員,横内委員,田村委員, 中山委員,渕田委員,高塚委員

(事務局)

関川教育長,藤﨑生涯学習部長,小川公民館長,谷平主幹,平野係長, 目﨑主査、村上主査

(傍聴人)

1名

#### 4 議事

- (1) 平成26年度公民館の主催事業の報告及び平成27年度公民館の主催 事業の進捗状況について
- (2) 公民館まつりの開催場所等について
- 5 報告事項
  - (1) 平成26年度公民館の主要工事等の報告及び平成27年度主要工事等 の進捗状況について
- 6 その他

#### (要旨)

議事(1) 平成26年度公民館の主催事業の報告及び平成27年度公民館の主催事業の進捗状況について及び(2)公民館まつりの開催場所等について、事務局から説明を行った後、公民館運営審議会委員からの質疑応答を行った。また、報告事項(1)平成26年度公民館の主要工事等の報告及び平成27年度主要工事等の進捗状況について、事務局から報告を行った後、公民館運営審議会委員からの質疑応答を行った。主な意見は次のとおり。

#### (委員)

「ベビーヨーガ教室」とあるが、なかなか参加者が集まらないのであれば、

このベビーヨーガの前に行うマタニティヨーガをつけると、継続してできるのではないか。

### (事務局)

検討します。

### (委員)

将棋入門講座は、公民館でもだいぶ活発に活動されているが、小学生や中学 生などが参加できる小さい子供向けの入門講座なども考えてみては。

#### (事務局)

小・中学生などが参加したくなるよう検討します。

### (委員)

公民館まつりに参加されている方たちが高齢化しているということで、絵や 習字の出展とかがだいぶ少なくなっているように感じている。

## (委員)

場所的に、仮に広げようとする考えになると、まつりそのものが分散してしまうとよくない。駐車場問題はかなり深刻だが、どこかの広場に臨時駐車場を設けてみてはどうか。

#### (委員)

発表される団体が多いので、発表時間がどうしても20分程度の限られる中で、準備、発表、撤収をバタバタとやらざるを得ないのは残念。ただし場所を分けてしまうのも弊害があるのではないか。

#### (委員)

公民館まつりは出入りが激しいが、常に駐車場が満車になって詰まり、その 都度空いてスペースができることから、空いている所に適切に誘導することは、 素人にはできないのではないか。

#### (委員)

駐車場に入れないことを心配して公民館まつりに参加しないというのは、マイナス的な発想だ。立体駐車場などの設置を検討してみては。有料駐車場のよ

うにお金をかけるのは難しいが、安全性さえ確保できれば、屋根がなくてもよいのではないか。

### (委員)

下総や大栄を経由するシャトルバスを出したらよいのではないか。

### (事務局)

駐車場の件に関して、公民館まつりのときは、確かに満車状態になるが、駐車場問題に関しては、スタッフの駐車も含めて小学校等の敷地を借りることで、公民館の敷地内に置かないようにし、なるべく観客の方に敷地内の駐車場の利用を考えている。

#### (委員)

公民館まつりのときは、周辺の駐車場を利用するということだが、遠くの住民は、どこにその駐車場があるか分からない。中央公民館の駐車場しかないと思っている人が多いのでは。これからでも知らしめるよう、広報などにも力を注いでほしい。

## (事務局)

実行委員会を既に1回行っており、開催までに何回か集まるので、様々な方 法で周知を検討したい。

### (委員)

AEDの設置台数が増えているが、機器の点検などは必要なのか。

#### (事務局)

今回全館設置を終えたので、耐用年数とともに、消耗品の交換とか、日常点 検等をやっていきたいと考えている。

### (委員)

オープニングセレモニーの開始が10時で、展示の開始も10時からでよろしいか。

### (事務局)

23日の初日につきましては、オープニングセレモニーが10時から予定されており、発表自体は10時から開始となる。ただし、展示の方は既に9時から開館していることから、発表前にご覧いただくことが可能です。

### (委員)

玉造公民館の裏門を最近閉じられたが、閉鎖した理由は何か。

### (事務局)

そこを通られた方が転倒し骨折されたので、本来そこは通れるという前提ではないこともあり、裏門を閉じることとした。

#### (委員)

公民館の外の敷いてあるタイル床の階段で、一番端っこの縁だけ別の色のタイルを変えると、そのタイルが目に入りやすくなることから、転倒の危険性も少なくなるのでは。

## (事務局)

公民館から図書館に下りる階段は、ペンキで黄色く塗っており、そういう暫定的な処理しかできないかと思うが、何らかの対応を検討します。

### (委員)

各公民館において、2階に上がる階段の中で手すりが無いところがあれば、 全部つけるべきでは。

### (事務局)

各公民館の現状を確認し、手すりがない所は検討したい。

### 7 傍聴

(1) 傍聴者

1名

8 次回開催日時(予定)

平成28年2月頃に、合同視察研修を予定